

NOTA DE PRENSA

Viernes, 02 de diciembre de 2016

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El paro registrado en Navarra el pasado noviembre aumenta en 220 personas y se sitúa en 38.916 personas

Sin embargo, se consolida el descenso del paro en lo que va de año

El número de personas desempleadas registradas en las agencias del Servicio Navarro de Empleo (SNE) se situó al finalizar el mes de noviembre en 38.916 personas, con lo que paro respecto al mes anterior ha aumentado en 220 personas (+0,57%).

En opinión del vicepresidente de Derechos Sociales, Miguel Laparra, este incremento obedece a "causas estacionales", dado que noviembre en los diez últimos años (excepto en 2015) ha sido un mes adverso para el

Cadena de montaje del sector de la automoción.

empleo. A modo de ejemplo, en 2014 aumentó un 1,04%, en 2013 un 0,7%, mientras que en 2012 el crecimiento resultó más acusado, un 1,7% (856 personas desempleadas más en un mes).

Sin embargo, el vicepresidente Laparra considera que se pueden hacer lecturas positivas de este dato de noviembre, como es "la consolidación del descenso del paro en términos anuales, ya que el número de personas desempleadas registradas en el SNE ha descendido en un año en 3.030 personas". Porcentualmente, supone un descenso anual de un 7,22% respecto a noviembre de 2015.

Además, otro elemento calificado como positivo es que la cota máxima de desempleo se alcanzó en Navarra en febrero de 2013, cuando la cifra de personas desempleadas fue de 56.524. Es decir, desde entonces la reducción ha sido del -31,2%, lo que supone un descenso de 17.608 personas paradas registradas. Como se ha señalado, la cifra sigue situándose por debajo de las 39.000 personas desempleadas, ya que hay que remontarse a 2009 para encontrar unas cifras de empleo similares.

Afiliación a la Seguridad Social y contratación

Acompañando al aumento del desempleo se une el descenso de la <u>afiliación</u>. Lo cierto es que noviembre resulta también ser un mes desfavorable para la creación de empleo. Sin embargo, tal y como sucede con el desempleo, se producen hechos similares a considerar como son, el menor descenso mensual en comparación con años anteriores (después del descenso del pasado año es el menor descenso mensual producido desde 2007) y el aumento anual de la afiliación.

En cuanto a los datos, el número medio de personas afiliadas a la Seguridad Social en Navarra ha alcanzado en el mes de noviembre las 266.798, por tanto, 559 menos que el mes anterior pero 6.517 más que hace un año. Estos incrementos suponen en términos porcentuales un leve descenso del -0,21% en un mes y un crecimiento anual del 2,5%. Por otro lado, en el conjunto del Estado el decremento mensual es del -0,18%, mientras que el incremento anual alcanza el 3,24%. En este sentido conviene reseñar que las variaciones en Navarra aunque son menos positivas no resultan tan alejadas del Estado, teniendo en cuenta además que la situación de la Comunidad Foral es significativamente más favorable.

Como en el caso del desempleo registrado, no conviene olvidar tampoco que la cota mínima de afiliación se alcanzó en enero de 2014 con 243.505 afiliaciones. Por tanto, si se tiene en cuenta el último dato de noviembre, se ha producido un aumento de 23.293 afiliaciones, un 9,6%.

En cuanto a las cifras de contratación, el número de contratos con centro de trabajo en la Comunidad Foral registrados en el Servicio Navarro de Empleo durante el mes de noviembre de 2016 ha sido de 29.798 contratos. Esta cifra supone un descenso de 2.499 contratos respecto al mes anterior, un -7,7% de decremento mensual. Sin embargo, la valoración respecto a la contratación resulta también ambivalente ya que en términos anuales se ha dado un aumento del número de contratos del 5,4%, lo que supone 1.531 contratos más respecto a noviembre de 2015. Además, si se tiene en cuenta los habituales descensos mensuales producidos en el mes de noviembre, el decremento en noviembre de 2016 es el menor de la última década. Por ejemplo, el año pasado el descenso con respecto a octubre fue del -9,4%, en 2014 fue del -16,8% y en 2013 del -22,5%.

Otro elemento a destacar de manera positiva es que con respecto a noviembre de 2015, el incremento de la contratación indefinida ha sido superior a la temporal. El número de contratos indefinidos ha aumentado anualmente un significativo 13,1% mientras que se ha dado un aumento del 5% en el caso de los contratos temporales. Estas variaciones han hecho que el peso de la contratación indefinida siga situándose aproximadamente en el 5,4% de la contratación realizada. De todas formas, conviene tener en cuenta que esta circunstancia también tiene un cierto componente estacional. Resulta habitual el aumento del peso de los contratos indefinidos después del periodo estival, periodo marcado por un mayor grado de temporalidad.

Desglose de datos del paro

Por <u>agencias de empleo</u> y en términos mensuales, el paro ha aumentado en todas las Agencias salvo en las oficinas de Yamaguchi (-2,76%) y Rochapea (-1,02%). En cuanto a los aumentos mensuales, estos son los siguientes: Aoiz (7,73%), Lodosa (5,11%), Tafalla (5,06%), Santesteban (3,72%), Estella (2,60%), Tudela (1,29%), Alsasua (0,53%) y la oficina del Ensanche (0,21%).

Respecto a la variación anual, en todas las oficinas se produce un descenso del paro. En Alsasua (-12,24%), en Estella (-9,78%), en la oficina de Tafalla (-9,59%), en la Agencia de Santesteban (-9,16%), en la de Tudela (-9,10%), en Aoiz (-9,07%), en todas las Agencias de Pamplona (Yamaguchi, -8,23%, en la del Ensanche, -5,73% y en la oficina de Rochapea, -4,31%). Por último, en la Agencia de Lodosa el desempleo desciende en un año un -6,95%.

Por sexo, el paro registrado se sitúa en 22.024 mujeres, con un aumento mensual del 0,16% (35 mujeres más) y en 16.892 hombres, con un incremento del 1,11% (185 hombres más).

Sin embargo, si se analiza la variación anual desde la perspectiva de género se comprueba cómo efectivamente se está afianzando, tras los años más graves de la crisis en los que la distribución fue similar, una distribución más desequilibrada del desempleo: el número de hombres desempleados

desciende anualmente en un -9,5%, mientras que el descenso para las mujeres resulta menor, un -5,4%. Así, actualmente la proporción de las mujeres desempleadas con respecto al total del paro es del 56,6% cuando a finales de 2009 llegó a ser del 49%.

Por grupos de edad, se produce un positivo descenso mensual de 102 jóvenes desempleados/as lo que supone un decremento del -2,6%. A su vez, las personas desempleadas de 25 a 44 años aumentan en un mes un 0,73% mientras que los desempleados y desempleadas mayores de 44 años aumentan un 1,12%.

De esta forma, los y las jóvenes desempleados y desempleadas son 3.823 (un 9,8% del total), las personas desempleadas de 25 a 44 años representan el 44,3% del total del desempleo (17.242) mientras que los parados y paradas de más de 44 años suponen el 45,9% (17.851). Esta cifra resulta especialmente preocupante debido al menor grado de empleabilidad del colectivo. No en vano, en el nuevo Plan de Empleo se recogen medidas específicas que posibiliten una mayor y mejor inserción laboral de las personas desempleadas de más de 45 años.

En cuanto a la variación anual, los jóvenes desempleados/as descienden un -3,92%, el grupo intermedio (25-44 años) es el que experimenta un mayor descenso, un -9,11%, mientras que las personas desempleadas de 45 y más años presentan un descenso anual del -6,03%.

Por nivel de estudios, siete de cada diez personas desempleadas siguen sin contar con una formación superior a la primera etapa de secundaria; suponen el 70,6% del total (27.460). Por su parte, el desempleo de las personas con formación universitaria es del 9,8% del total (3.831 personas). En cuanto a la población desempleada con estudios universitarios conviene significar que siete de cada diez son mujeres (un 71,2%).

Por último, por <u>sectores económicos</u>, es destacable que el paro haya disminuido en el último año en todos los sectores. Porcentualmente destaca el descenso del -18,1% en construcción (580 personas desempleadas menos), seguido de Industria (-10,8% y 660 personas paradas menos), servicios (-6,5%, 1.750 menos) y agricultura (-4,3%, 100 personas desempleadas menos en un año). Sin embargo, anualmente ha aumentado levemente el paro para quien no tenía un empleo (60 personas más, un 1,8%). Este descenso sectorial general resulta positivo ya que refuerza la tendencia observada en meses pasados en los que la disminución no sólo se circunscribe al sector de Servicios, sector que aglutina, dicho sea de paso, el 65% del desempleo registrado.

Por subsectores económicos destacan en términos absolutos con respecto a noviembre de 2015 (variación anual) los siguientes:

En el sector primario, la pesca y acuicultura experimentan un descenso anual de 62 personas desempleadas. Dentro del sector industrial, destacan: la rama de fabricación de productos metálicos (116 menos), la industria de la alimentación con 85 personas desempleadas menos y la rama de fabricación de maquinaria (77 menos). En el sector de la construcción sobresalen, la construcción especializada con un descenso anual de 280 personas desempleadas y la construcción de edificios con 279 personas desempleadas menos en un año. Por último, en el sector servicios destacan los descensos anuales en el comercio al por menor (272 personas desempleadas menos), las actividades relacionadas con la restauración (comidas y bebidas) con 211 desempleados y desempleadas menos, la Administración Pública con 159 personas paradas menos, los servicios de alojamiento (118 menos) y los servicios a edificios y jardinería (109 menos).

En contraposición, destaca el aumento del paro anual en los siguientes subsectores: Actividades de los hogares como empleadores de personal doméstico (54 personas desempleadas más en un año), las actividades cinematográficas, de vídeo y de programas de televisión, grabación de sonido y edición musical (39 más), la fabricación de material y equipo eléctrico (32 más) así como otras industrias manufactureras (30 personas paradas más).